

# LA RESPONSABILITE DU PECHE

Ezéchiel 18:1-32

LEÇON 408 - Cours des Adultes

**VERSET DE MEMOIRE:** "L'âme qui pèche, c'est celle qui mourra. Le fils ne portera pas l'iniquité de son père, et le père ne portera pas l'iniquité de son fils. La justice du juste sera sur lui, et la méchanceté du méchant sera sur lui" (Ezéchiel 18:20).

## I. La Juste Attitude de Dieu Envers L'Homme

1. Le Seigneur condamne le proverbe de raisins verts: Ezéchiel 18:1-3; Romains 6:23
2. Le Seigneur montre comment Il traite avec un père juste: Ezéchiel 18:4-9; Psaume 15:5; Amos 5:4
3. Il montre comment Il traite avec un fils pécheur d'un père juste: Ezéchiel 18:10-13; Lévitique 20:9; Deutéronome 21:18-21
4. Il montre comment Il traite avec un fils juste d'un père pécheur: Ezéchiel 18:14-19
5. "L'âme qui pèche, c'est celle qui mourra": Ezéchiel 18:20; Esaïe 3:11; Romains 2:9
6. Si le méchant revient de ses péchés et pratique la justice, il vivra: Ezéchiel 18:21, 23-28; 33:12, 16, 19
7. Si le juste se détourne de sa justice et commet l'iniquité, il mourra: Ezéchiel 18:24, 26; 33:11; 2 Pierre 2:20
8. Israël déclara que la voie du Seigneur ne fut pas droite: Ezéchiel 18:25, 29
9. Ils sont exhortés à se détourner de leurs péchés afin qu'ils vivent: Ezéchiel 18:30-32; 33:11; Jérémie 35:15; Ephésiens 4:22-24.

## COMMENTAIRE

### Des Raisins Verts

Les enfants d'Israël qui étaient en captivité dans le pays de Babylone faisaient usage de ce proverbe: "Les pères ont mangé des raisins verts, et les dents des enfants en ont été agacées". Ils attribuaient le tort du fait qu'ils fussent en captivité aux péchés de leurs parents. Ils n'examinaient pas leurs propres cœurs pour dire: "Nous avons péché, et à cause de nos propres péchés le Seigneur nous a emmenés en captivité."

Il semble que c'est un signe de la nature humaine corrompue de faire retomber le tort du péché sur une autre personne. Exactement comme Adam rejeta son péché de désobéissance sur Eve, et Eve, quant à elle, sur le serpent, l'homme a été toujours enclin à condamner quelqu'un d'autre s'il est dans une condition pécheresse. La loi du jugement du Seigneur a toujours été juste et la même: "L'âme qui pèche, c'est celle qui mourra".

Abraham réalisa que Dieu était juste; ainsi, quand le Seigneur était sur le point de détruire Sodome, il supplia le Seigneur d'épargner Lot, en disant: "Faire mourir le juste avec le méchant... loin de toi cette manière d'agir! Celui qui juge toute la terre n'exercera-t-il pas la justice?" (Genèse 18 :25)

Le Seigneur était fatigué de leur usage injuste de ce proverbe de raisins verts, si bien qu'à travers Ezéchiel, il leur dit que leurs voies ne sont pas droites. Il dit: "Toutes les âmes sont à moi", l'âme du père aussi bien que l'âme du fils. Personne ne mourra pour le crime d'un autre, personne non plus ne sera sauvé pour la justice d'un autre.

### Les Exigences de Dieu

"L'homme qui est juste, qui pratique la droiture et la justice, ... qui ne commet point de rapines, qui donne son pain à celui qui a faim et couvre d'un vêtement celui qui est nu, . . . qui suit mes lois et observe mes ordonnances en agissant avec fidélité, celui-là est juste, il vivra, dit le Seigneur, l'Eternel." Telles sont les exigences de Dieu pour un père juste.

Le Seigneur aborde ensuite le cas d'un fils injuste d'un père juste. Si un fils ne vit pas dans la justice, mais est un brigand, un meurtrier, s'il a opprimé le pauvre et le nécessiteux, s'il n'a pas restitué le gage, alors il mourra dans son iniquité: Il fait comprendre qu'il mourra pour ses propres péchés.

Ensuite, le Seigneur considère le cas d'un fils juste d'un père injuste. S'il voit tous les péchés de son père, considère et fait ce qui est juste et droit, il ne mourra pas pour l'iniquité de son père; il vivra. Le Seigneur leur fait comprendre qu'ils ne souffriront pas pour les péchés de leurs pères.

Maintenant, le Seigneur aborde le cas d'un pécheur. S'il se détourne de ses péchés et fait ce qui est juste et droit, il vivra. Le pécheur repentant est traité suivant sa nouvelle obéissance et non suivant ses anciens péchés. Par ailleurs, si un juste se détourne de sa justice et se tourne vers le péché, il sera puni pour ses péchés et sa première justice ne pourra le délivrer. Il doit s'attendre, au jour du jugement, que ses anciens actes de bonté ne pourront expier ses péchés commis après.

### La Sécurité Eternelle

Il y a un faux enseignement dans le monde aujourd'hui qui dit que lorsqu'une personne est une fois née de nouveau, elle demeure toujours enfant de Dieu et ne sera pas perdue éternellement, quelle que soit la profondeur dans laquelle elle irait dans le péché, et malgré le fait qu'elle meure dans ses péchés. Ils appellent cela "sécurité éternelle." Certains disent que ceux qui ont été effectivement sauvés et ont récidivé, retourneront à Dieu avant de mourir, bien qu'ils puissent errer dans le péché pendant longtemps. Il est vrai qu'ils peuvent retourner à

Dieu, mais il y a le risque de ne pas retourner à Lui. Leur ignorance, dans cette leçon, de cet enseignement clair, surpasse ce que l'on peut comprendre. Dans Jean 15:1-6, Christ enseigne que les sarments stériles sont coupés et détruits. Chacun de ces sarments avait été une fois attaché au cep.

L'avertissement de David à son fils Salomon, dans 1 Chroniques 28:9, dit: "Et toi, Salomon, mon fils, connais le Dieu de ton père, et sers-le d'un cœur dévoué et d'une âme bien disposée, car l'Éternel sonde tous les cœurs et pénètre tous les desseins et toutes les pensées. Si tu le cherches, il se laissera trouver par toi; mais si tu l'abandonnes, il te rejettera pour toujours."

Ces portions de l'Écriture enseignent clairement qu'une âme peut avoir une fois connu Dieu et ensuite récidiver, et être perdue à jamais. Aucun péché n'entrera au Ciel. Jésus mourut afin que nous puissions être sauvés de nos péchés.

### **La Véracité des Écritures**

L'un des textes préférés de ceux qui croient en la soi-disant doctrine de la sécurité éternelle est dans Jean 10:27, 28. "Mes brebis entendent ma voix; je les connais, et elles me suivent. Je leur donne la vie éternelle; et elles ne périront jamais, et personne ne les ravira de ma main." Remarquez que Jésus dit: "Elles me suivent." Certainement, lorsqu'une âme rétrograde et pêche, elle ne suit plus Jésus et ne demeure plus une brebis.

Notre feu frère Jack Robbins avait l'habitude de dire: "Nul ne peut te ravir de la main de Dieu, mais tu peux toi-même t'en retirer". "Veillez et priez, afin que vous ne tombiez pas dans la tentation" (Matthieu 26:41). Lorsqu'une âme cède à la tentation et tombe dans le péché, elle se retire ainsi de la main de Dieu, tout comme le fit Adam quand il céda à la voix du tentateur dans le Jardin d'Eden. "Celui qui persévérera jusqu'à la fin sera sauvé" (Matthieu 24:13). C'est notre condition spirituelle à la fin de la course qui déterminera si nous aurons la vie éternelle ou si nous souffrirons la condamnation éternelle.

"Si le juste se détourne de sa justice et commet l'iniquité, et meurt pour cela, il meurt à cause de l'iniquité qu'il a commise." Il n'y a rien dans ce verset qui nous fait penser que parce qu'il a été une fois un enfant de Dieu, le Seigneur le fera retourner à la bergerie avant qu'il ne meurt. L'arbre pourrit là où il tombe.

Le Seigneur déclare que Ses voies sont justes et que les voies d'Israël ne sont pas justes. Il en est de même des voies des défenseurs de la sécurité éternelle - elles ne sont pas justes.

Le Seigneur dit qu'Il est fiancé au rebelle, qu'Il désire le ramener à la bergerie, et qu'Il le ramènera s'il se repent et se détourne de ses péchés. Si quelqu'un meurt dans ses péchés - ce qui arrive à plusieurs - il est perdu, éternellement perdu. Le Seigneur plaide avec l'homme pour qu'il se repente et se détourne de ses transgressions afin que l'iniquité ne cause sa ruine. Il dit: "Faites-vous un cœur nouveau et un esprit nouveau. Pourquoi mourriez-vous, maison d'Israël."

### **La Vie Éternelle**

"Je suis vivant! dit le Seigneur, l'Éternel, ce que je désire, ce n'est pas que le méchant meure, c'est qu'il change de conduite et qu'il vive. Revenez, revenez de votre mauvaise voie; et pourquoi mourriez-vous, maison d'Israël? Et toi, fils de l'homme, dis aux enfants de ton peuple: la justice du juste ne le sauvera pas au jour de sa transgression; et le méchant ne tombera pas par sa méchanceté le jour où il s'en détournera, de même que le juste ne pourra pas vivre par sa justice au jour de sa transgression" (Ezéchiel 33:11,12). Ce que le Seigneur cherche aujourd'hui, c'est de vrais Chrétiens nés de nouveau - ceux qui sont passés de la mort à la vie, ceux qui ont abandonné le monde avec son péché et sa folie, et sont lavés dans le Sang de l'Agneau. Ils ont une nouvelle vie. Leur vie a été changée. Ils ne sont plus des enfants du diable. Ils ont changé de maîtres et ils suivent l'Agneau partout où Il va. Ils sont ceux qui hériteront la vie éternelle s'ils continuent fermement jusqu'à la fin.

Plusieurs en Israël tombèrent en chemin et périrent lorsqu'ils faisaient le voyage de l'Égypte vers Canaan, mais Dieu veut que tous les hommes, partout où ils sont, se repentent et vivent. "Ce que je désire, est-ce que le méchant meure? dit le Seigneur l'Éternel. N'est-ce pas qu'il change de conduite et qu'il vive?"

### **QUESTIONS**

1. Quel proverbe utilisaient les enfants d'Israël?
2. Nommez les différentes choses que le Seigneur dit qu'un juste fera.
3. Au jour où le juste pêche, que lui arrivera-t-il?
4. Au jour où le pécheur se détourne de ses péchés, que lui arrivera-t-il?
5. Quelle fausse doctrine ce chapitre d'Ezéchiel réfute-t-il?
6. Expliquez comment les voies de Dieu sont justes.
7. Comment obtenons-nous un cœur nouveau?
8. Pourquoi le Seigneur plaide-t-il avec le pécheur pour qu'il se repente?